

# EN DIRECT DE NOS ÉCOLES

Juin 2023



Chers parents,  
Nous voici dans la dernière ligne droite l'année scolaire et déjà la prochaine se prépare..  
Les inscriptions pour la rentrée 2023/2024 ont commencé.

L'Éducation demeure pour l'équipe municipale et moi-même une priorité, ainsi nous profiterons de la période estivale pour poursuivre les travaux d'embellissement de nos écoles. Contribuer au bien-être, à l'épanouissement et à la sécurité de vos enfants, telle est notre volonté.

Dans ce numéro d'En direct de nos écoles, nous avons souhaité partager avec vous des actions qui nous sont chères et qui s'inscrivent dans le dispositif de notre projet « Béthune 2032 » : faire de Béthune, une ville collaborative, durable et innovante. La végétalisation des cours d'écoles, la réduction des déchets, la plantation d'une micro-forêt, les interventions autour du « bien manger » ou encore le retour aux serviettes en tissu dans nos cantines scolaires rentrent parfaitement dans cette démarche.

Nous sommes convaincus que l'école ne se limite pas à la transmission des connaissances mais qu'elle encourage aussi les enfants à devenir des citoyens responsables et engagés. Nous avons à cœur de proposer des actions culturelles, pédagogiques et festives.

Le printemps, les beaux jours et le retour de grands événements sont une formidable occasion de profiter en famille de nombreuses animations durant les prochains mois. De quoi satisfaire le plaisir des petits comme des grands.

Bonne fin d'année scolaire !

Olivier GACQUERRE  
Maire de Béthune

## I MICRO-FÔRET URBAINE ET VÉGÉTALISATION DE COUR D'ÉCOLE, FAVORISER LA NATURE EN VILLE

Dans le cadre du projet « Béthune Smart City 2032 », la Municipalité s'est engagée à mettre en œuvre un plan de 3 000 arbres afin de développer la nature en ville et poursuivre l'amélioration du cadre de vie de ses habitants. En partenariat avec Pampers et BeeForest, la Ville a donc permis la **création d'une micro-forêt de 900 arbres** dans le quartier de Catorive (Impasse des 4-Faces).

Les élèves de l'école primaire Pasteur ont participé à l'atelier de plantation d'arbres (des essences locales) au mois de février. Un atelier de plantation a également été ouvert au public.

Dans la même optique, la Ville a procédé à la végétalisation de la cour de l'école maternelle Ferry.

Ces travaux d'un montant avoisinant les 100 000 € ont été réalisés cet été et se sont terminés avec la plantation d'arbres début décembre par les élèves des trois classes de maternelles. Les enfants ont participé à la plantation d'arbres fruitiers tels que des pommiers et poiriers. En plus de ces arbres fruitiers, des vivaces et des graminées ont également été plantés pour donner un nouveau visage à cet espace.



Plantation d'arbres fruitiers par les élèves des 3 classes de maternelle de l'école Jules-Ferry.



Plantation d'arbres pour la micro-forêt par les élèves de l'école Pasteur.

## I DISTRIBUTION DE CRÊPES À LA SORTIE DES ÉCOLES, DE BONS MOMENTS DE RENCONTRE ET DE CONVIVIALITÉ

À l'occasion de la nouvelle année, M. le Maire et l'équipe municipale ont eu le plaisir de distribuer, à la sortie de chaque école maternelle et élémentaire, des crêpes aux enfants. Une initiative qui donne le sourire et qui a permis de souhaiter une bonne année à l'ensemble des élèves et parents



Du 9 au 27 janvier, un stand de crêpes a fait le tour des écoles béthunoises.

## I PERMIS INTERNET : INTERVENTION DANS LES CLASSES DE CE2, POUR UN USAGE RAISONNÉ ET EN TOUTE SÉCURITÉ DES ÉCRANS



Le permis internet est une action de sensibilisation aux bonnes pratiques sur Internet à destination des élèves de CE2, réalisée en partenariat avec la Police Nationale. Cette année, 11 classes soit environ 191 élèves seront sensibilisées. Les écoles participantes sont l'école Ferry élémentaire (2 classes), école Michelet élémentaire (2 classes), école Paul Bert (2 classes et quelques élèves en IEM), l'école Pasteur élémentaire (2 classes), l'école Victor Hugo élémentaire (3 classes).

## DES LYCÉENS POUR ACCOMPAGNER LES ÉLÈVES EN FAVEUR DE LA RÉUSSITE ÉDUCATIVE



Le mentorat c'est quoi ? Concrètement c'est un-e étudiant-e bénévole qui accompagne un-e jeune dans son parcours éducatif. Le binôme se retrouve 1h par semaine, tout au long de l'année scolaire. L'objectif est d'encourager l'expression orale, l'enrichissement du vocabulaire mais aussi de pratiquer des activités ludo-pédagogiques. Les binômes se sont constitués au travers une activité d'un « portrait chinois » préalablement rempli par les lycéens. Au total ce sont 8 binômes qui sont mis en place. Les interventions se font à l'école Paul Bert et à l'école Michelet.

## IL EST LE GRAND RETOUR DES SERVIETTES EN TISSU : UN GESTE ÉCORESPONSABLE !

Dans le cadre du projet de ville « Béthune Smart-City 2032, ville collaborative, durable et innovante », la Ville a décidé depuis le 27 février de supprimer les serviettes en papier jetable dans les cantines des écoles maternelles et élémentaires publiques où environ 950 repas y sont servis chaque jour. Grâce à l'aide des parents, remplacer les serviettes en papier par des serviettes en tissu permet de réduire les déchets de 12kg par semaine.

## UFOSTREET ACADEMY, DES SÉANCES MULTISPORTS TOUS LES MERCREDIS : LE SPORT VECTEUR D'ÉDUCATION

Dans le cadre du dispositif Cité Éducative de la Ville de Béthune, l'UFOLEP propose les UFOSTREET ACADEMY pour les enfants mais aussi leurs parents. Tous les mercredis après-midi, des séances multisports gratuites sont ouvertes à tous.



Au programme, des sports innovants diffusés chaque semaine et même un tournoi tous les deux mois. Si vous voulez tester rendez-vous dans la cour d'école élémentaire Michelet de 14h à 15h30 et dans la cour d'école élémentaire Charlemagne de 16h à 17h30.



## INTERVENTION PREVART : DÉCOUVERTE DU GOÛT / ATELIER DÉCOUVERTE

Dans le cadre du partenariat entre la Ville et l'association PREVART, ont eu lieu des ateliers de découverte du poisson au sein des restaurants scolaires (Sorbiers, Buisson et Michelet). Des ateliers découverte des fruits exotiques seront prochainement organisés dans les restaurants Foyer François Albert, Ferry et Pasteur.

## DES ATELIERS POUR S'INITIER AU DESSIN DE MANGA

Cette année, 9 classes de CM2 des écoles de la Ville participent à un projet de découverte autour du manga. Après avoir visité les expositions sur cette thématique présentées dans les médiathèques, les enfants ont eu la chance de travailler avec l'illustrateur Chibi Dam'z pour une séance d'initiation au dessin de manga. Les élèves de la classe de l'école Buisson et de l'école Pasteur sont repartis enchantés par cette rencontre. Pour approfondir leurs connaissances sur le sujet, ils pourront découvrir le storyboarding lors d'un deuxième atelier prévu en avril.



## INSCRIPTIONS SCOLAIRES

Tous les ans le printemps est le moment pour vous, parents béthunois, de procéder à l'inscription de vos enfants dans une des écoles publiques.

Grande nouveauté cette année, afin de simplifier vos démarches la ville à lancer la dématérialisation des inscriptions. Vous avez donc eu la possibilité de remplir votre dossier sur votre espace B'clik ou le déposer à l'Escape Famille de l'Hôtel de ville ou du centre administratif.

Le dossier Famille est à télécharger sur [www.bethune.fr](http://www.bethune.fr) ou sur B-Clic.fr

Inscriptions sur B'Clík du 27 mars au 26 mai, tout secteur confondu

**BETHUNE**  
Nouvelles inscriptions possible en ligne

### INSCRIPTIONS SCOLAIRES 2023/2024

Vous êtes domiciliés à Béthune ?  
Votre enfant va entrer pour la première fois à l'école maternelle ou en cours préparatoire ?

Pour procéder à son inscription, deux solutions :

- sur votre espace B'clík
- Retrouvez un tutoriel sur [www.bethune.fr](http://www.bethune.fr)
- à l'Escape Famille de l'Hôtel de Ville ou du Centre Administratif

Dates d'inscription par écoles et dossier Famille à télécharger sur [www.bethune.fr](http://www.bethune.fr) ou sur B-Clic.fr

RENSEIGNEMENTS :  
Service Éducation et Vie scolaire  
de la Ville de Béthune  
Tel. 03 20 61 00 35

**BETHUNE.FR** @villebethune

## VISITE DE LA CASERNE DES POMPIERS

Dans le cadre des ateliers proposés par le service des actions culturelles et éducatives, les agents de médiation proposent cette année aux écoles béthunoises, en collaboration avec le service enseignement, un atelier intitulé « À la découverte des pompiers de Béthune ».

Dans un premier temps, chaque classe inscrite à cet atelier a découvert l'histoire des Sapeurs-pompiers du Moyen-Âge à nos jours à l'aide de documents d'archives.

Le second temps de l'atelier a été la visite de la caserne pour les écoles Ferry et Michelet. Les enfants ont pu découvrir ce qu'il se passait dès qu'une alerte était déclenchée, pour un secours à personne, un feu ou pour un accident de la route. Ils ont pu également voir les véhicules et les tenues utilisés lors des différentes interventions.



Visite de la caserne pour la classe de Mme Charbonnier de l'école Ferry.